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rentiel de 400 000 euros. Dernière
chose : le prix de revient au m²
s’élèveraà1112euros cheznous et
1368 euros à Bessoncourt ».
Déterminée à rétablir sa vérité,
elle invite l’élu de l’opposition à
venir s’expliquer lors d’un dé-
bat public le 19 juin. « Venez
sans notes, débattre autour des
trois thèmes que vous abordez
dans votre tract, à savoir le gym-
nase, les impôts, et la circulation,
en apportant les données chiffrées
réelles».

Et Françoise Bouvier de repren-
dre l’examen du tract. « Vous
parlez d’usure M.Carles au sujet
de mon équipe, mais n’avez-vous
pas perdu de nombreux adhé-
rents, mais aussi des élus avec la
démission de Nora Reziouk et le
recul pris par Jérôme Soit-
toux ? ».

Jusque là silencieux, Jacques
Serzian, qui avait failli ravir la
mairie en 2008, est alors sorti
de son mutisme pour replacer
lepropossur le terraindes futu-
res municipales : « Tes attaques
prouvent que tu as peur de nous.
Tu commences ta campagne élec-
torale ». Il a ensuite rappelé que
son groupe n’avait pas encore
désigné de candidat et qu’il ne
pouvait donc pas y avoir de dé-
bat.
« M.Carles a annoncé il y a un
mois qu’il constituait une liste
pour les municipales, vous vous
êtes donc déclarés, la campagne
est lancée», lui a répondu Fran-
çoise Bouvier avant de poursui-
v r e : « L e g y m n a s e d e
Bessoncourt sera bien plus coû-
teux que le nôtre, vous ne pouvez
pas mentir aux Offemontois. Je
vous laisse le choix de la date si
celle que je vous propose ne vous
convient pas, et vous pouvez ajou-
ter les thèmes que vous voulez.
Quoiqu’il en soit, le courrier sera
envoyé à la population. Mais on
doit s’expliquer ! Cinq millions
pour le gymnase, c’est un menson-
ge énorme ! ».

Visiblement désireux d’en dé-
coudre, Pierre Carles a dû tem-
pérer ses ardeurs, freiné par le
désir de ses colistiers de se con-
certer avant tout. « Fais ta réu-
nion le 19 juin si tu en as envie, on
entrera en campagne quand on le
décidera. Tu as peur et tu sens que
l’on est en train de monter dans
l’opinion », a conclu Jacques Se-
rzian, conscient que cette fois-
ci, le sprint des prochaines
élections municipales était bel
et bien lancé.

Youness Khemmali

2014, c’est déjà
demain à Offemont.
Contestée, le maire
Françoise Bouvier
a donné rendez-vous
aux membres de
l’opposition le 19 juin
pour débattre.

Sans doute échaudés par les
premiers et rares rayons de so-
leil aperçus dans la journée, les
élus d’Offemont ont entamé
tambour battant la séance du
conseil programmée lundi soir.
Avant même le déroulé de l’or-
dre du jour, les premières es-
carmouches ont fusé entre les
membres de la majorité et ceux
de l’opposition.
En cause, un tract (ou une tri-
bune d’expression, selon le
point de vue) distribué aux ha-
bitants de la commune par le
groupe d’opposition « Un vent
de liberté à Offemont » il y a
quelques semaines, qui n’a pas
été du goût, et c’est un euphé-
misme, du maire Françoise
Bouvier.
Premier élément de contrariété
pour le premier magistrat com-
munal, le futur complexe spor-
tif et culturel. Citant le tract « Il
faut financer des dépenses inconsi-
dérées, comme par exemple le
gymnase pour cinq millions
d’euros alors que la moitié suffi-
rait », elle réfute la comparai-
son avec le futur gymnase de la
Communauté de communes
du Tilleul, et se justifie en apos-
trophant Pierre Carles : « Vous
êtes un menteur M.Carles, vous
comparez des choses incompara-
bles ! ».

Le chiffre qui fâche
Et d’avancer des chiffres : « A
Offemont, le gymnase disposera
d’une superficie de 1995 m2, en
visant une homologation départe-
mentale, avec un plafond situé à
7 m du sol, 150 places dans les
tribunes et 51 places de parking,
alors qu’à Bessoncourt, ils dispose-
ront de 1900 m² en visant une
homologation régionale, avec 9 m
de plafond, 500 places dans les
tribunes (150 pour le moment) et
150 places de parking. Consulta-
tion faite, notre gymnase, et uni-
quement la partie gymnase car
dans vos 5 millions, vous incluez
aussi l’espace culturel, coûtera
2,218 millions, alors qu’en prévi-
sionnel, celui de Bessoncourt est
estimé à 2,6 millions, soit un diffé-

Offemont Gymnase, circulation et 
impôts : les municipales ont débuté

Nicole Wilczynski vient
de quitter la présidence
de l’association des
parents d’élèves du
conservatoire. Voix
majeure d’Arpège, elle
passe la main à Charles
Kopp.

Depuis des années, elle se cher-
chait un successeur. Charles
Kopp, autre parent d’élève du
conservatoire, prend la succes-
sion de Nicole Wilczynski qui a
tenu la barre de l’association Ar-
pège durant dix ans. Le conserva-
toire, elle l’a pourtant pratiqué
très jeune, élève elle-même, sur
le site de l’actuelle Donation Jar-
dot. Ses trois enfants ont suivi sa
voie, dont le premier, Stéphane,
aujourd’hui disparu, qui fut l’un
des facteurs de son engagement.
Sa maman, qui a terminé sa car-
rière comme directrice d’école
d’application à Hubert-Metzger,
avait commencé à coudre des
nœuds papillon et des jupes as-
sorties au petit groupe de musi-
ciens invité à se produire à Paris.

« Depuis ce moment-là, j’ai toujours
fait quelque chose. » Car la route
qui mène aujourd’hui Nicole Wil-
czynski à la présidence honoraire
d’Arpège, est remplie de rencon-
tres, d’initiatives, de bouillonne-
ments. Depuis 1992 qu’elle a

intégré l’association, elle a été
une figure incontournable de
l’école de musique, « se remuant
pour trouver des sous » afin d’em-
mener élèves et profs en voyage
dans toute l’Europe, permettant
aux élèves des classes à horaires
aménagés de découvrir l’opéra,

se démenant pour que les fa-
milles à modestes revenus parti-
cipent autant que les autres,
découvrant la « formidable jonc-
tion entre la musique classique et les
Eurockéennes », avec Jean-Jacques
Griesser, le directeur aujourd’hui
à la retraite. « On cherchait à ap-

porter aux enfants une autre vision
que le cours, leur faire connaître
autre chose », se souvient cette Es-
sertoise. L’association, les profs,
les élèves évoluent et si de nou-
veaux projets se dessinent, cer-
tains rendez-vous, comme la
bourse aux livres de musique,
n’existent plus. La remise des
prix, elle, persiste.

Aujourd’hui présidente
de la Légion d’honneur
Nicole Wilczynski est donc en
train de tourner la page, douce-
ment, sans regrets : « J’ai éprouvé
beaucoup de plaisir, sinon, je ne
l’aurais jamais fait ». Elle est
aujourd’huiprésidenteducomité
de la Légion d’honneur de Bel-
fort, qu’elle a elle-même obtenue
le 11 novembre 2007. Et elle reste
membre actif de l’Union nationa-
le des propriétaires immobiliers.

Ces années à accompagner le
conservatoire et ses composantes
ont été « un cadeau de la vie. L’af-
fection que je garde pour les enfants,
les parents et les enseignants, ça
enrichit moralement, et j’en ai fort
besoin ». Même constat pour
l’équipe d’Arpège, qui a toujours
été soutenue par la Ville et la Cab.
Avec une mention spéciale à Mi-
chelle Dubois, « pâtissière hors
pair » : au conservatoire, Arpège,
c’est la famille des familles.

Karine Frelin

Essert Vingt-et-un ans d’Arpège
et toujours à faire des gammes

NicoleWilczynski arrête Arpège : elle reste présidente honoraire et
n’oublie pas les amis qui l’ont épaulée toutes ces années. K.F.

Décidément, les travaux de génie
civil vont bon train dans le canton
de Châtenois-les-Forges. Depuis
quelques jours, un nouveau
chantier vient de débuter à l’extré-
mité sud-est de la commune de
Dorans.

Commandée par la Communau-
té de l’agglomération belfortaine
(Cab), une conduite en béton
d’un diamètre extérieur de 1100
mm doit connecter la petite sta-
tion d’épuration de Dorans à celle
de Sévenans. Étape qui préfigure
à terme le raccordement définitif
à la future station de Trévenans.

Et pour ce faire, une partie de
l’ouvrage doit passer sous l’A36 et
sous le canal de la Haute-Saône
sur une longueur totale de 250 m.

La société Roger Martin et le
groupe Belge Galère/Bam, spé-
cialisé dans le fonçage horizontal,
se sont associés pour mener à

bien le projet. Techniquement,
rien d’insurmontable pour ces
professionnels.

« Nous avons commencé par creu-
ser un puits de départ d’une profon-
deur de 6 m. Au fond, nous avons
prévu deux tirs de 125 m chacun. Le
premier passera sous le canal jus-
qu’à un puits de sortie et le second,
en sens inverse, passera sous l’auto-
route » explique Louis Goffart le
conducteur de chantier.

L’opération de fonçage consiste à
faire passer un microtunnelier de
type Herrenknecht dans le sol
pour creuser une galerie.

À la suite, les tuyaux en béton
sont poussés au fur et à mesure.
Les travaux dureront près de qua-
tre mois sans occasionner la
moindre gêne aux automobilis-
tes.

Christian Gauchet

Dorans Faire passer les égouts du 
village sous l’autoroute et le canal

Louis Goffart au-dessus du puits de départ ou seramis en action le
microtunnelier. Photo Christian Gauchet

Aujourd’hui mercredi, la section
de la Retraite heureuse propose
sa dernière journée de portes
ouvertes aux personnes désireu-
ses de rejoindre le club. Après
trois semaines de portes ouver-
tes, le bilan est mitigé.

Ce club devenu section de l’asso-
ciation Mon Village a été créé en
1980. Durant les années 90, quel-
que 45 adhérents le fréquen-
taient. « On remplissait un bus lors
de nos sorties », se souvient An-
drée Fogli, la présidente. Mais le
club ne compte plus que sept
adhérents. D’où l’importance de

faire découvrir à travers l’activité
proposée et la bonne ambiance
qui règne. « Avant les gens
aimaient se retrouver. Maintenant
tout se passe par internet. Nous se-

rions pourtant heureux d’accueillir
plus de monde pour leur apprendre
les travaux d’aiguilles, de broderie et
de patchwork. Les jeunes sont aussi
les bienvenues », poursuit la prési-

dente de l’association. En plus
des travaux de couture, les jeux de
cartes et le goûter, sans oublier le
papotage, ont une bonne place
les mercredis après-midi, jour de
retrouvailles pour les anciens.
L’association participe également
à la vie du village comme lors du
marché de la Saint-Nicolas où elle
propose ses réalisations faites au
cours de l’année.

Cyrille Billion

Y ALLER Salle des associations le
mercredi de 14 h à 18 h. Le montant
de l’adhésion est de 18 €, dont 8 €
pour l’associationMon Village.
Contact au 03.84.22.70.75.

Chèvremont La Retraite heureuse 
ouvre ses portes aujourd’hui

C’est avec plaisir que lesmembres de la Retraite heureuse
accueilleront de nouveaux adhérents. Photo Cyrille Billion

Les horaires des établissements
scolaires calés sur les nouveaux
rythmes auxquels participe la Vil-
le d’Offemont ne seront pas uni-
formes, contrairement à ce que
nous avions annoncé la semaine
dernière.

Pour les écoles du Centre et l’élé-
mentaire du Martinet, les élèves
travailleront de 8 h 15 à 11 h 30 et

de 13 h 30 à 15 h 30 lundi, mardi,
jeudi et vendredi, de 8 h 15 à
11 h 15 le mercredi.
L’école Jean-Macé fera classe en
décalé, de façon à ce que les pa-
rents puissent se déplacer entre
l’école du Martinet et la maternel-
le, de 8 h 30 à 11 h 45 et de
13 h 45 à 15 h 45, le mercredi de
8 h 30 à 11 h 30.

Les bons horaires des écoliers 
proposés pour la rentrée

Réunion du conseil municipal ce soir
Le conseil municipal de Sévenans se réunira aujourd’hui mercredi
29 mai à 20 h 30. L’ordre du jour sera le suivant : tarifs de la salle des
fêtes, enfouissement des réseaux rue de Leupe et rue de Delle,
convention avec l’UTBM pour travaux rue de Leupe, convention eaux
pluviales rue de Leupe, subventions 2013, médecine préventive pro-
fessionnelle et souscription d’un emprunt.

Sévenans

Assemblée du comité de jumelage jeudi
Le comité de jumelage Essert Ballinamuck réunira son assemblée
générale annuelle jeudi 30 mai à partir de 19 h au Logis d’amitié à
Essert. Après la présentation du rapport moral et financier par la
présidente Marie-Christine Grandjean, un retour sur les activités 2012
évoquera le séjour de juillet dernier en photos et vidéo. Les jeunes qui
ont participé au voyage en Irlande devraient être présents. Un buffet
salé/sucré clôturera l’assemblée et les bénévoles sont invités à le garnir
de gâteaux.

Essert

BEL04


